

27 avr 2022 -13:00

L'approvisionnement en gaz en Belgique est assuré

La Russie a cessé de fournir du gaz à la Pologne et à la Bulgarie depuis 8h00 aujourd'hui.

L'impact pour la Pologne est limité. Seuls 4 GWh/h sont passés par le pipeline de Yamal, ce qui est très peu. En outre, la Pologne dispose de réserves de gaz suffisantes pour absorber l'arrêt de l'approvisionnement en gaz russe. La Pologne n'a pas déclaré d'alerte précoce, la première phase de son plan national d'urgence pour le gaz naturel. Le transit du gaz par la Pologne sera maintenu.

La Bulgarie n'a pas non plus déclaré de phase d'alerte précoce. Le transit du gaz russe, par exemple vers la Grèce, est maintenu.

Il n'y a pas d'impact sur l'approvisionnement en gaz naturel de la Belgique.

La Belgique est une plaque tournante pour l'approvisionnement en gaz de l'Union européenne et n'utilise que très peu de gaz russe pour sa propre consommation (6 %). En outre, le port de Zeebrugge est un atout, avec une capacité plus que suffisante pour importer du gaz GNL. Le chantage fossile de la Russie a un impact sur les prix de l'énergie, qui sont fixés en Europe. Sur les marchés à court terme, le prix du fioul et du gaz naturel a augmenté.

Le cabinet de la ministre de l'Energie Tinne Van der Straeten est en contact permanent avec Fluxys et l'AG Energie. Les deux services ont contacté le GRT (gestionnaire de réseau de transport) polonais et bulgare hier soir. Il n'y a actuellement aucun élément pour annoncer la phase d'alerte précoce du plan national d'urgence pour le gaz naturel en Belgique. Tous les services concernés continuent de suivre la situation de près.

L'échange d'informations est également fluide au niveau européen, notamment au sein de l'ENTSOG (European Network of Transmission System Operators for Gas) qui s'est réuni aujourd'hui.

La situation est grave, mais la Belgique est parfaitement préparée. Cette triste escalade de la Russie montre une fois de plus comment la dépendance de l'Europe aux combustibles fossiles est utilisée comme une arme. Les prix des combustibles fossiles augmentent à nouveau. Des prix élevés qui mettent les familles, les entreprises et notre industrie belges sous pression. Il est plus que jamais essentiel d'accélérer la transition énergétique pour réduire la dépendance à l'égard des importations et protéger nos citoyens contre les prix élevés de l'énergie.

Tinne Van der Straeten, ministre de l'Energie
Tour des Finances
Boulevard du Jardin botanique, 50 - 8e étage
1000 Bruxelles
Belgique
+32 2 277 70 29
info@vanderstraeten.belgium.be

Stéphanie Maquoi
Porte-parole (FR)
+32 478 69 57 84
stephanie.maquoi@vanderstraeten.belgium.be

Jonas Dutordoir
Porte-parole (NL)
+32 473 62 65 48
jonas.dutordoir@vanderstraeten.belgium.be

Andries Bomans
Porte-parole (NL)
+32 471 66 00 06
andries.bomans@vanderstraeten.belgium.be